

La crisis de los emergentes enfría el crecimiento

El FMI pronostica el incremento del PIB global más bajo en seis años

A. BOLAÑOS / A. GONZÁLEZ
A. JIMÉNEZ BARCA, Lima
El Fondo Monetario Internacional (FMI) reduce dos décimas sus previsiones de crecimiento mundial y las sitúa en el 3,1%, el porcentaje más bajo en seis años, se-

gún su último informe, hecho público ayer en la cumbre con el Banco Mundial en Lima. Las razones del frenazo están en la crisis de las economías emergentes como Brasil y China. La caída del precio del petróleo les resta ingresos y el previsible endurecimiento de las condiciones financieras frena su actividad empresarial.

“Para los mercados emergentes y los países en vías de desarrollo, nuestra predicción es que 2015 será el quinto año consecutivo de crecimiento declinante”, expresó el nuevo economista jefe del FMI, Maurice Obstfeld, durante la introducción del informe, que lleva por título *Ajustándose a precios más bajos en las materias primas*.

Los países de América Latina no escapan a la espiral. Brasil tocará fondo este año al caer su PIB un 3%, México continúa creciendo por debajo de sus necesidades, en Colombia la actividad aumentará menos de lo previsto, Argentina paga la crisis brasileña, incluso en el turismo, y Chile el desplome del precio del cobre. Venezuela sufre más que nadie el desastre económico. En este contexto, están en riesgo de evaporarse los avances en materias sociales conseguidos en la región en la última década.

PÁGINAS 38 A 40

Full coverage of the WB / IMF Annual Meetings in English

PAGES 42 TO 44

Volkswagen alarma a España al poner freno a sus inversiones

El nuevo presidente cancelará “las que no sean estrictamente necesarias”

LUIS DONCEL / DANI CORDERO
Berlín / Barcelona

El nuevo presidente de Volkswagen, Matthias Müller, anunció ayer que el grupo revisará todas las inversiones previstas y que “cancelará o aplazará las que no sean estrictamente necesarias”. “Esto va a ser doloroso”, dijo ante 20.000 trabajadores en la sede central de Wolfsburg. El anuncio ha generado intranquilidad en España, donde están en el alero los 4.700 millones de dólares en inversiones anunciados.

PÁGINA 37

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Rodrigo Rato sale del juzgado tras declarar. / KIKE PARA

Rato niega ante el juez el cobro de comisiones

Sostiene que todos sus bienes son de origen familiar y han sido declarados

Í. DE BARRÓN / F. J. PÉREZ
Madrid

El expresidente de Bankia Rodrigo Rato declaró ayer ante el juez que le investiga por delitos fiscales, blanqueo de capitales y corrupción entre particulares que no cobró comisiones por las campañas de publicidad de esa entidad. El juez sospecha que en esa adjudicación el empresario

Alberto Portuondo percibió 2,2 millones de dólares por allanar el camino a las firmas de publicidad y luego desvió 960.000 dólares a una compañía de Rato. Este alegó que su fortuna en el extranjero es de origen familiar y que ha sido declarada. Rato quedó en libertad, pero se le retiró el pasaporte.

PÁGINA 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

La justicia europea anula el alojamiento de datos ‘online’ en EE UU

Los Estados de la UE podrán impedir a Facebook o Google guardar información

B. DOMÍNGUEZ / J. M. ABAD LIÑÁN
Bruselas / Madrid

El Tribunal de Justicia de Luxemburgo dictó ayer una sentencia que considera inválido el pacto que facilita el alojamiento online de datos personales de ciudadanos europeos en Estados Unidos. Los jueces consideran que Washington no garantiza un nivel suficiente de protección. Por tanto, permiten que los países de la UE impidan que las empresas los almacenen en EE UU. Más de 4.000 compañías han utilizado el pacto invalidado.

PÁGINAS 3 Y 4

El Pentágono asume el “error” de atacar el hospital afgano

SILVIA AYUSO, Washington

El jefe de las tropas de EE UU en Afganistán, John Campbell, asumió ayer en una comparecencia en el Senado de su país el “error” por el ataque a un hospital de Médicos Sin Fronteras en Kunduz, el sábado pasado, en el que murieron 22 civiles. El comandante detalló que la decisión se tomó “dentro de la cadena de mando estadounidense” a petición de las fuerzas afganas.

PÁGINA 7

ADEMÁS

Kirchner presume de dejar poca deuda

La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, asegura que, tras pagar 5.900 millones, ha reducido el endeudamiento.

P8



México recupera un tesoro olmeca que fue robado P32

Nobel de Física para los cazadores de neutrinos P25

La fiscalía exculpa a Messi y pide cárcel para su padre P33

ESTE JUEVES BOTE RÉCORD
97 MILLONES €
La Primitiva Loterías y Apuestas del Estado